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La entrevista realizada, tiene como objetivo conocer en profundidad a la persona de Brenno 

Ambrosini en el espacio masónico. También arriba pueden enlazar con otra entrevista en el ámbito 

profano y acceder a una referencia de su nuevo libro. 

 

https://www.adcome.org/adcome-entrevista-al-catedratico-de-piano-y-musica-de-camara-en-el-conservatorio-superior-de-musica-de-castilla-y-leon-brenno-ambrosini
https://elfrancmason.com/brenno-ambrosini-presenta-unidos-en-la-diversidad-y-fortalecidos-por-la-fraternidad/


Breve currículum 

Brenno Ambrosini, se inició en Francmasonería, en la Respetable Logia Miguel Servet, en el 

Oriente de Zaragoza. Ya Gran Orador, ahora es GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES de 

la GLSE. Ha sido Presidente —Venerable Maestro de la R.·. L.·. Renacimiento, en el O.·. de 

Madrid, y de la R.·.L.·. Sapienta Ars Vivendi nº 87, en el O.·. de Salamanca.  

Doctor y profesor, especialidad Música de Cámara, especialidades Solista y Orquesta, Música 

de Cámara y  docente en la Escuela Superior de Música y  Máster. 

Liszt y Venecia son dos constantes en este pianista italiano nacido en 1967, que empezó sus 

estudios musicales a la edad de seis años, debutó a los 11 en la ciudad de los canales y se 

formó como discípulo de la escuela de Liszt… + información: https://www.coscyl.com/brenno-

ambrosini/ 

Otros datos de interés  

Libro “Unidos en la diversidad fortalecidos por la Fraternidad”: Reflexiones íntimas sobre ética y humanismo en la 

francmasonería. https://www.amazon.es/UNIDOS-DIVERSIDAD-FORTALECIDOS-FRATERNIDAD-

francmasoner%C3%ADa/dp/B0CH23SQF3 Vídeo: https://youtu.be/L0mUENhdvNE 

Curso en Sociedades de libre pensamiento: su contribución al imaginario de Occidente de la Fundación UNED 

(Universidad Nacional de Educación a Distancia): https://www.investigacionyformacion.com/.../sociedades... 

Curso sobre Fundamentación  de la Francmasonería: Filosofía, Pensamiento, Simbólico y Psiquis social. Tres siglos 

de la Refundación Moderna.  

Tesis doctoral  Ética y humanismo en Franz Liszt: la oculta dimensión masónica. 

 

 

Brenno Ambrosini 

https://www.coscyl.com/brenno-ambrosini/
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Entrevista 

- ENTREVISTADOR: Hola, buenos días, muchas gracias por permitirme realizar esta entrevista 

para que podamos conocerle mejor.  

- BRENNO: ¡El agradecimiento es mío! Pero, antes de que empecemos y si no es molestia, me 

gustaría pedirle que me tuteara; no es solo por la cercanía, sino por la voluntad y mi deseo de 

poder compartir mis ideas y mis emociones de la forma más honesta y transparente posible, es 

decir, desde la compleja sencillez con las que la he vivido en la calidez de la Fraternidad. Dicho 

de otro modo: no quiero hablarte (y, si me lo permite, le tuteo) desde una distancia que no 

siento que exista entre nosotros sino que, más bien, quiero poder responderte como lo haría a 

cualquiera de mis hermanas/os. 

- ENTREVISTADOR: Por supuesto, nos tuteamos si así lo prefieres. En primer lugar, me 

gustaría hablar sobre tu experiencia masónica. ¿Podría contarnos cómo descubrió la 

Francmasonería y qué le motivó a unirse a ella?; y ¿cómo ha impactado en su vida personal? 

- BRENNO: Mi primer encuentro con la masonería (es decir, algo que no fuera sólo leer e 

investigar sobre el tema), tuvo lugar cuando tenía 19 años. Para un músico la palabra 

«masonería» no daba miedo y, si ya me despertaba curiosidad, desde aquellas edades mi 

interés por la institución fue in crescendo; recuerdo las lecturas, las conversaciones sobre el 

tema siempre esperando, con las inquietudes propias de la juventud, encontrar a alguien que 

me pudiera acompañar en mi búsqueda de respuestas sobre qué era la masonería. Casualidad 

o causalidad, vivía en un piso en Venecia, frente a la Iglesia de la Magdalena: una iglesia 

cilíndrica muy fuera de lo común y única en Venecia, en cuyo tímpano se encuentra un enorme 

bajorrelieve de un ojo dentro de un triángulo entrelazado con un uróboro. Desde entonces, la 

masonería me atrajo por su ideal de igualdad (pienso, por ejemplo, en Mozart, Haydn o en 

Liszt en logia con sus respectivos emperadores), su meta de una sociedad libre y fraternal, su 

adogmática búsqueda de la verdad y el crecimiento espiritual que se reflejara en una sociedad 

más justa. Desde entonces, ha sido un faro constante en mi vida, proporcionándome una guía 

ética y un profundo sentido de Fraternidad. 

- ENTREVISTADOR: ¿Qué oficios has desempeñado hasta el momento en tu logia madre u en 

otras? 

-  BRENNO: Para responder bien a tu pregunta, me gustaría compartir contigo una reflexión: 

creo que la posibilidad de cubrir diferentes oficios es una maravillosa oportunidad de hacerte 

amar, de cumplir con lo que los hermanos te han encomendado, de aprender las dificultades 

de cada menester, de entender mejor a tus hermanos, los otros oficiales y a ti mismo. 

Recuerdo que yo me inicié en la masonería hace muchos años, sin imaginar cómo sería mi 

camino de ahí en adelante y, sin embargo y desde entonces, he tenido el honor de 

desempeñar todos los oficios. Quizás sólo el de Primer Vigilante fue demasiado corto; también 

el de Tesorero, en calidad de adjunto. He tenido la oportunidad, además, de servir como 

Venerable Maestro en mis logias. La reflexión que compartía contigo al principio viene a 

acabar con esta otra: ojalá fuera posible tener esta «rotación» en todos los ámbitos profanos. 

Muchas veces el director no sabe lo difícil que es estar de conserje, ni el conserje se imagina 

cuán difícil puede llegar a ser el puesto de director. 



- ENTREVISTADOR: ¿Cuál es tu nombre simbólico, si lo tienes, y por qué lo elegiste? 

- BRENNO: Mi nombre simbólico es Marco Polo, clara alusión a mi ciudad natal, Venecia. 

Marco Polo fue curioso, viajador, utopista, diplomático, honorable, amante de la belleza. Sus 

horizontes eran infinitos como el horizonte del mar, invitación a entrar en él para descubrir y 

aprender de todo lo que podamos encontrar. Una vida hecha fiel a sus principios y llena de 

ideales al mismo tiempo, vivida con belleza, fuerza y sabiduría.  

- ENTREVISTADOR: ¿Cuáles son los símbolos que más te han impactado desde tu iniciación? 

Y, si quisieras compartirlo con nosotros, ¿qué es lo que te transmiten? 

- BRENNO: Pienso, y así lo siento también, que cada grado nos proporciona símbolos, 

herramientas, imágenes y sueños que nos dan luz. Cada uno de ellos es imprescindible. Cada 

uno de ellos no tendría razón de ser sin los otros. A mí, personalmente, me impactó la palanca; 

amé y amo la plomada y pienso y me agarro al compás esperando, algún día, poderme acercar 

a la escuadra.  

- ENTREVISTADOR: ¿Cuál es tu grado favorito y por qué? 

- BRENNO: Siento la masonería —aunque muchas veces la veamos bidimensionalmente, si me 

permites, aquí me gustaría lanzar la imagen de una espiral— como un círculo. En esta espiral, 

si he conseguido hacer que lo imagines, están los 33 grados de mi rito, el R.·.E.·.A.·.A.·. Para 

interiorizarla siempre más (y poder exteriorizarla después en el mundo en el que vivimos) 

debemos volver siempre al principio, al 1º, recorriendo cada uno de ellos como forma, a la vez, 

de revisitarme a mí mismo. Pero nunca volveremos al principio, del mismo modo que nunca 

nos bañamos en el mismo río, ni tampoco volveremos a ser quienes fuimos la primera vez que 

avanzamos en esa espiral sino que, más bien, es desde arriba de ese principio donde se 

encuentra el primer grado sobre el que vuelves. Con vista de pájaro intento analizar cada 

círculo que hago en mi vida, pasando una y otra vez por los grados, a sabiendas de que nunca 

habré visto todo lo que hay en el rito. Del 1 al 33 y vuelta. Una y otra vez. Infinitamente, pero 

siempre más alto.   

- ENTREVISTADOR: ¿Qué significado tienen para ti los rituales y las prácticas? 

- BRENNO: Considero que los rituales y prácticas masónicas son fundamentales en la vida de 

los miembros, ya que nos proporcionan una estructura para nuestro crecimiento espiritual y 

de compromiso con nuestros hermanos, con la logia, la obediencia, la sociedad y el mundo 

profano en el que vivimos. Nos dan un tiempo sin tiempo y un espacio sin espacio en el que 

desarrollarnos solos y junto a los demás. Lo que hacemos, y cómo lo hacemos, nos hace. Y lo 

viviremos en cada momento de nuestra existencia. Los rituales nos recuerdan constantemente 

nuestras responsabilidades como masones y nos ayudan a mantenernos enfocados en 

nuestros objetivos de crecimiento personal y en nuestra acción masónica dentro y fuera del 

templo. 

- ENTREVISTADOR: ¿Qué crees que podemos hacer como masones para que los miembros de 

una logia se sientan valorados y comprometidos? 



- BRENNO: Es probable que, en ciertos momentos de mayor dureza, haya quienes puedan 

sentirse en soledad ante las dificultades que surgen a lo largo del camino; la soledad, por su 

parte, conduce a depositar más atención en los lugares de solitaria oscuridad, donde nos 

creemos abandonados, en lugar de en aquellos otros chispeantes y encendidos de Fraternidad, 

apoyo y compañía. Como todos los hermanos, sé que el férreo compromiso de crecimiento 

personal y de la humanidad que mantenemos se presente a veces como una elección dura, y 

que es más duro aún llevarlo constantemente presente. Pero, por otro lado, y hablando desde 

mi experiencia y en este alto en mi propio camino en el que estamos hablando nosotros ahora, 

creo que por sí mismo cada hermano, desde el día de la iniciación, puede y debe sentirse 

valorado, aunque sea solamente por el hecho de pertenecer a una «elite»; es decir, una «élite» 

que significa que ha empezado a formar parte de un grupo de personas que ponen por delante 

ese mismo compromiso del que hablábamos antes: creo que su dificultad es, a la vez, la gran 

virtud que nos iguala, que nos une y que nos lleva a valorarnos y reconocernos como 

hermanos en la masonería los unos a los otros. De ese modo, la Fraternidad y el egrégor logial 

después le harán entender que cada uno de nosotros, como tú y como yo, somos anillo 

indispensable de la infinita cadena, que somos obreros importantes y fundamentales con 

independencia del grado o del oficio. En definitiva, creo que el método masónico, el rito y la 

Fraternidad bien entendida, practicada y profundizada «explican» muy claramente a los 

hermanos y hermanas, hasta en los momentos más críticos, la importancia de ser y estar, esto 

es, del valor y del compromiso.     

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo crees que los rituales y las prácticas se integran en la vida de los 

miembros? 

- BRENNO: No pienso que los rituales y las prácticas deban integrarse en la vida, sino que 

deben ser nuestra vida. Nosotros, quizás, podamos pensar que se juntan líneas paralelas, 

caminos cercanos, pero estoy convencido de que si hemos llamado a las puertas del templo y 

hemos descubierto que allí se encontraba lo que anhelábamos, las prácticas y rituales los 

teníamos dentro de nosotros, interiorizados, aunque latentes.  

 

Instantánea como Gran Orador de la GLSE 



- ENTREVISTADOR: ¿Cómo defines la Francmasonería y qué significa para ti? 

- BRENNO: Estoy seguro de que es una pregunta difícil de responder para cualquier hermano. 

Y lo creo porque la Francmasonería es grande debido a que para cada uno es diferente y, justo 

por ello, nuestra experiencia íntima masónica se engrandece en la «pequeña sociedad y gran 

escuela de vida» que es la logia. No concibo una masonería sólo de logia sin profundización 

personal, como tampoco concibo una profundización personal sin trabajos de logia. Y es por 

ello por lo que, para las dos preguntas que me planteas, las respuestas se presentan como dos 

riachuelos desembocando en un mismo mar: la apertura mental que nos permite el método es 

la que da pie al crecimiento personal, por un lado, y social, por el otro. Por eso, para mí es la 

ejemplificación de la utopía de la sociedad perfecta, la de personas comprometidas con ellas 

mismas y con los demás en el camino de la sabiduría, fraternas y en búsqueda continua de lo 

que definimos como «verdad» y «bien» para la humanidad.   

- ENTREVISTADOR: Entonces ¿cómo ha influido en tu filosofía de vida? 

- BRENNO: Creo que a esta pregunta respondería mucho mejor una persona que me conozca y 

que haya compartido conmigo mi camino. Antes de la iniciación, mi deseo era el de ampliar mi 

conocimiento como el de poder ser una persona capaz de aportar luz en mi entorno; por eso, y 

estoy seguro de que me comprenderás, una vez ingresado en la masonería entendí que había 

hecho la elección correcta: ella me permitió ahondar en el estudio y en la convivencia teniendo 

las herramientas que me podían ayudar en lo que siempre había querido e intentaba hacer 

antes de la iniciación. La masonería es un compromiso ético constante; te permite agudizar los 

sentidos para entender a través de los símbolos y por medio de las herramientas para 

formarme y crecer en mí, aspirando a la ejemplaridad de valores y comportamiento 

ciudadano. Por todo ello, recordando aquel momento tan feliz de mi iniciación y tras sentir 

que había encontrado mi lugar, si yo tuviera que dar una respuesta a tu pregunta te diría que 

la masonería ha influido en mi filosofía de vida del siguiente modo: he tenido más luz en ese 

camino que antes emprendí «a ciegas», por lo que para mí no ha significado aproximar y 

enlazar algo a mi vida sino que, más bien, la masonería ha sido y sigue siendo una iluminación 

de lo que ya existe en nuestro interior.   

- ENTREVISTADOR: ¿Qué es lo que más valoras de la masonería? 

- BRENNO: La masonería es una institución que, más pronto o más tarde, coloca a cada uno en 

su sitio. No quiero explicarme mal:  el intercambio de opiniones, el conocimiento de la 

diversidad y la convivencia con los compañeros de viaje me ayuda a entenderme a mí mismo 

(como ayuda a entenderse a cada uno), permitiéndome interpretar mis errores y esforzarme 

en cada momento en el acto de reflexión que, como bien define la palabra, es un flexionarse 

en sí mismo. En ese sentido, no se le puede «mentir» a la masonería, es decir, uno no puede 

mentirse a sí mismo indefinidamente y, menos aún, en un entorno de diversidad y de re-

flexión. Todo ello a través del estudio simbólico, la interpretación o la justificación de la vida y 

la sociedad para, definitivamente, aplicarlo con fuerza y vigor en mi quehacer diario, lo cual, en 

todo su conjunto, es efectivamente lo que más valoro de la masonería. 

  - ENTREVISTADOR: ¿Cuáles son las lecciones más importantes que has aprendido a lo largo 

de tu vida gracias a la Francmasonería? 



- BRENNO: Que estoy solo y que estoy acompañado. Que sin mis hermanos no puedo crecer y, 

al mismo tiempo, que sin saber estar solo no podré crecer para aportar a mis hermanos. Y 

cuando digo «mis hermanos» quiero decir también mis conciudadanos. He aprendido que todo 

es cíclico y, por ello, pasajero; que hay que aprender a subir lentamente, pero hay que saber 

caer bien y de pie porque las caídas son muy rápidas. Porque, además, tenemos la oportunidad 

de contar con la gran lección que supone la ciclicidad de los oficios en logia: he visto a 

presidentes de logia no soportar estar en occidente como Guarda Templo. Abrir mente 

abriendo los oídos y los ojos, entendiendo que hasta lo opuesto es conciliable y entendiendo 

que no puedes vivir sin el opuesto. Con estas lecciones, salir a la calle y seguir aprendiendo.  

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo equilibras tu vida personal y profesional? 

- BRENNO: Si me permites, cambiaría un poco la pregunta: cómo equilibro mi vida con los 

oficios masónicos. Los oficios masónicos racionalizando y distribuyendo, en algunas ocasiones 

con dificultad, mi tiempo. Esta «cosa» que los humanos hemos intentado definir, reglar, 

controlar; ese monstruo contra el que luchamos, aunque sepamos subconscientemente que 

esta batalla está perdida desde su comienzo. Por el resto, tal y como te comentaba antes, mi 

vida es todo un uno y no se compone de carriles paralelos. Soy masón cuando soy pianista, 

profesor o familia, al igual que soy familia, profesor y pianista cuando soy masón. La reflexión, 

el estudio, el compromiso no varían: son lo mismo en distintos momentos y con otra forma. 

Por eso lo llevo siempre con ilusión y naturalidad: tengo la suerte de amar lo que hago y por 

ello tener capacidad de implicación y trabajo. Si algo me gusta, y vivir masónicamente me 

gusta, voy hasta el fondo con alegría y pasión armonizando y disfrutando de lo blanco como de 

lo negro.   

- ENTREVISTADOR: ¿Cuál es tu opinión sobre el papel que desempeña la masonería en la 

sociedad actual? 

- BRENNO: Diría que nuestro papel se fundamenta sobre el deseo de que, a través del trabajo 

individual cada vez más activo y constante (cada uno a su manera y en sus ámbitos y 

posibilidades), cada ser humano se una a la lucha contra las discriminaciones, para la 

educación de todos, para que el derecho a una vida digna no se quede en una expresión estéril 

y sea lo más pronto posible una realidad. Desgraciadamente la masonería en España no tiene 

el peso que sería deseable para trasmitir nuestros valores y nuestra ética: libertad, igualdad y 

Fraternidad; y, aunque es cierto que sin Fraternidad no habrá ni igualdad ni libertad, y todo se 

quedaría en quimera, si no puede trasmitir Fraternidad en la sociedad, el masón debería 

difundir, por lo menos, la tolerancia y nuestros valores fundamentales para que la utopía del 

Amor para el prójimo esté siempre más cerca y dé sus resultados. 

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo ha evolucionado la masonería a lo largo del tiempo y cómo crees 

que seguirá evolucionando? 

- BRENNO: Yo creo que la masonería ha sido siempre impulsora de acciones sociales por 

delante de sus tiempos, y lo debe seguir haciendo, y ello se debe a que, aunque se ha 

amoldado a la sociedad, la masonería también ha amoldado la sociedad. En ese sentido, han 

evolucionado las formas, pero no los principios: los valores fundamentales, los principios, el 

método masónico no han cambiado. De ello cualquiera puede deducir la relevancia y la 



esencialidad de nuestra institución en el trabajo individual y en la acción en la sociedad y, 

ahora que nadie nos oye, también puede deducir cuánto amo yo a la masonería. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Acto de firma de acuerdo internacional como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES 

- ENTREVISTADOR: ¿Cuál es su visión para el futuro de la Masonería en España? 

- BRENNO: España es un país fuerte, «duro», resistente, que ha sido puesta a prueba de forma 

trágica, cruel y dolorosa en la historia reciente: ¿qué hay peor que una guerra civil, una guerra 

entre hermanos? Creo que la masonería es más necesaria y beneficiosa en España, dadas estas 

terribles circunstancias, y deberá seguir promoviendo valores y luz en la sociedad. Sin 

embargo, su «normalización» no está resuelta y hay muchos «masones sin mandil» por la calle 

que ni siquiera saben de la existencia de nuestra institución ni de lo que significa. Por eso 

pienso que la masonería deberá seguir la reflexión y el estudio en logia e individual, siempre 

con más energía, para poder trasvasar con firmeza sus principios a la sociedad. Es un trabajo 

arduo, pero también es indispensable si queremos que poco a poco haya más masones, con o 

sin mandil, en nuestro mundo y, particularmente, en esta tierra que siento como la mía.   

- ENTREVISTADOR: ¿Cuáles han sido tus logros más significativos en tu papel como GRAN 

CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES de la Gran Logia Simbólica Española? 

- BRENNO:  La oficialía de GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES me ha permitido tener 

una amplia visión a nivel mundial de la masonería y de las diferentes masonerías, tal y cómo la 

oficialía de Gran Orador me permitió durante tres años adentrarme y conocer mejor nuestra 

obediencia, la Gran Logia Simbólica Española. Por esta última experiencia, consideré que 

aquello que podía aportar y hacer de mi trabajo en la GRAN CANCILLER DE EXTERIORESía era 

reforzar la idea de la «cadena universal», algo que sonaba abstracto para muchos hermanos y 



hermanas. Y esta idea de la «cadena universal» es, de hecho, la que ha guiado mi trabajo 

durante este tiempo: hemos firmado más de 10 tratados internacionales, en tres continentes, 

de amistad y mutuo reconocimiento, y esperamos llegar a 20 antes de que acabe mi mandato. 

También se ha promovido la unidad y la colaboración entre diferentes logias de diversos países 

y fomentado las visitas de hermanos en países cercanos y lejanos. Y es que, después de todo, 

no soy masón si no me reconocen; una Logia no es logia si no es reconocida: lo mismo pasa 

con las obediencias. Y creo que todo ello se ha materializado como una manifestación de ese 

trabajo realizado respecto a la «cadena universal». Espero, con mucha emoción, que ahora en 

nuestra obediencia el concepto de universalidad resulte más claro; por lo demás, deseo que mi 

trabajo haya contribuido a que en el mundo se manifieste con más claridad la 

imprescindibilidad de la GLSE en la cadena universal.    

- ENTREVISTADOR: ¿Cuáles serían tus enfoques y estrategias para liderar una organización 

masónica en un entorno altamente dinámico? 

- BRENNO: Si tuviera que liderar, aunque nuestra organización no contempla al pie de la letra 

un líder sino un gran consejo democrático, para mí el enfoque está claro: haría hincapié en el 

amor. Amor, amor, amor. Fraternidad. No soy tu hermano, soy TU. Y para alcanzar este deseo 

creo que la recuperación y el refuerzo de los valores, principios, usos y costumbres, alentando 

el estudio simbólico, daría más fuerza en todos los sentidos a nuestra organización. Esta fuerza 

inevitablemente saldría con ímpetu hacia la sociedad. Desde la complicidad y firmeza de esta 

base, la expansión en niveles numérico y «cualitativo» sería algo espontáneo y descontado. Y 

de aquí la importancia de concebir el liderazgo desde el hecho democrático que nos 

caracteriza: la confianza entre los miembros del gran consejo, entre los venerables y todos los 

hermanos y hermanas que componen nuestra gran logia es fundamental para acelerar el 

enriquecimiento personal y grupal en esos valores, principios y usos para alcanzar el fin del 

amor y la Fraternidad. Somos diferentes, practicamos diferentes ritos: precisamente esta es 

nuestra riqueza y nuestra fortaleza, puesto que la diversidad nos une en la Fraternidad, y creo 

que la debemos aprovechar más.     

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo has manejado situaciones de controversias en tu papel como 

GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES? 

- BRENNO: No hay nada que no se pueda resolver con diálogo y respeto mutuo. Lo cierto es 

que he tenido la suerte, en todo este tiempo, de enfrentarme solamente con dos o tres 

situaciones «delicadas». Pero, sobre todo y las más de las veces, he tenido la suerte de 

encontrarme con interlocutores extremadamente humanos, verdaderos masones, cuyos 

conflictos se han resuelto con facilidad llegando a soluciones fraternales. Eso es lo que ofrece 

la masonería y, si se aplica todos los días, estoy seguro de que nuestras vidas serían más 

llevaderas y placenteras.  

- ENTREVISTADOR: ¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo como GRAN CANCILLER DE 

ASUNTOS EXTERIORES y por qué? 

- BRENNO: El oficio de GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES me ha permitido entender 

mejor la idiosincrasia de los masones y las masonerías de diferentes países del mundo: he 

descubierto que hay muchas personas que trabajan de manera incansable, en el plano 



operativo y en el especulativo, para nuestra institución y para el bien de la humanidad. 

Visiones sobre el mismo tema, por ejemplo, vivencias diferentes e inauditas de países cercanos 

y lejanos, pero tendentes todas al mismo fin y basadas todas en los mismos principios. He 

aprendido muchísimo, e intento infundir la idea de unidad y crecimiento dentro de la 

masonería española porque esas vivencias y conocimientos me han permitido vivir 

experiencias inolvidables y transmitirlas en el seno de la obediencia, compartiéndolas con mis 

hermanos y hermanas. Creo que mi labor ha sido apreciada y premiada con la elección a 

Representante para Europa del bureau de CLIPSAS, lo cual me infunde más satisfacción y más 

responsabilidad, pero siempre hacia la plenitud que me provoca la oportunidad de poder 

compartir todo esto en un modo fraternal con mis hermanas y mis hermanos.  

- ENTREVISTADOR: ¿Cuál sería tu enfoque para fomentar la unidad y la colaboración entre 

las diferentes logias u obediencias masónicas en España desde tu experiencia de GRAN 

CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES? 

- BRENNO: Fomentar la unidad y la colaboración entre las logias y obediencias masónicas en 

España es una prioridad porque la Fraternidad es nuestra prioridad. Y por eso promovemos 

reuniones conjuntas, eventos y actividades que fortalecen los lazos fraternales entre los 

masones de diferentes logias y de diferentes países. Como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS 

EXTERIORES, yo seguiré trabajando para que la Fraternidad se cristalice en más 

hermanamientos a nivel internacional con las consecuentes tenidas conjuntas, alentando el 

intercambio de experiencias y conocimientos para enriquecer a toda la comunidad masónica y, 

especialmente, a la nuestra, porque creo que la colaboración y el diálogo son esenciales para 

nuestro crecimiento y nuestro impacto en la sociedad. 

- ENTREVISTADOR: ¿Qué harías tú para fomentar valores como la Fraternidad, la Igualdad y 

la Libertad en la sociedad? 

- BRENNO: Como te decía antes, lo prioritario es la Fraternidad en el seno de nuestras logias y 

nuestra obediencia. A partir de eso, yo pienso que la Gran Logia Simbólica Española podría 

trabajar aún más y mejor, siempre con esfuerzo y voluntad de superación y mejora, para 

promover los valores fundamentales. Por ejemplo, se me ocurre que pueden organizarse más 

actividades de formación y culturales, colaboraciones con organizaciones benéficas, apoyo a 

proyectos formativos y culturales en colaboración con instituciones universitarias y centros 

educativos: creo que todo ello contribuiría a promover la igualdad y la libertad. También 

podríamos fomentar un poco más el diálogo intercultural y la inclusión para construir una 

sociedad más justa y equitativa, sin discriminaciones. Pero todas estas son ideas, 

pensamientos míos, que estoy seguro que todas las hermanas y los hermanos tienen, lo que 

justifica que en la Fraternidad, en la diversidad y, finalmente, en la democracia, esté el 

enriquecimiento para decidir el rumbo de nuestra organización con las ideas comunes. 

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo estás trabajando la Obediencia para fomentar la inclusión y la 

diversidad? 

- BRENNO: La masonería es y debe ser inclusiva o, de lo contrario, no tendría sentido alguno. 

Por su parte, la GLSE promueve la inclusión y la diversidad al recibir a personas de diferentes 



culturas y creencias. Se nutre, aprende de ello. Se enriquece. GLSE somos todos y todos nos 

enriquecemos de nuestra diversidad para trabajar juntos en busca de la verdad y la luz. 

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo se mantienen la integridad y los valores masónicos en la Gran 

Logia Simbólica Española y cómo se garantiza que se sigan respetando a lo largo del tiempo? 

- BRENNO: Yo creo que en nuestros rituales tenemos todo lo que estamos buscando, sólo hay 

que aprender a leer interlineas, escuchar los silencios e interpretar: compromiso con nuestros 

hermanos y hermanas y compromiso con la sociedad, formación continua, estímulo a la 

reflexión y la valorización del intercambio de aportaciones entre miembros y logias, entre 

otras tantas. Así, pienso yo, cada hermano y, en consecuencia, la GLSE mantendrá la integridad 

desarrollándose a través de los tiempos.  

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo se fomenta la colaboración y el diálogo entre las diferentes logias 

y miembros de la Gran Logia Simbólica Española? 

- BRENNO: Si la cuarentena nos ha enseñado algo, yo creo que es al uso de la tecnología que, 

lejos de sustituir, hemos comprobado que puede ayudar. Si por un lado la Fraternidad se 

fomenta con eventos masónicos o actos promovidos por las logias, por el otro, reuniones y 

conferencias virtuales pueden acercarnos más los unos a los otros. Los grupos de trabajos 

sobre temas simbólicos o sociales son buena herramienta para compartir ideas y proponerlas, 

por ejemplo, y ¿no sería bello que estos grupos de trabajo superasen las fronteras físicas 

gracias a la tecnología? Tal y como yo lo veo, el diálogo, la especulación respetuosa de los 

modales que hemos heredado, todo ello puede ser una de las bisagras o, mejor dicho, puede 

ser un eje de nuestra institución.   

- ENTREVISTADOR: ¿Cómo piensas que se relaciona la filosofía masónica con los valores y 

principios que defiende la Gran Logia Simbólica Española? 

- BRENNO: Un querido hermano, amigo y ex gran maestre, un día me dijo que la masonería era 

una especie de filosofía «de andar por casa», ese encontrarse en un estilo de vida natural 

propio de un animal pensante. La filosofía no se relaciona con los valores y principios que 

defiende la GLSE sino que «es» los valores que defiende la GLSE, como cualquier otra 

obediencia respetable en el mundo. Estos valores se reflejan en todas nuestras actividades y 

proyectos, en nuestro quehacer diario y guían nuestras acciones en la sociedad. 

- ENTREVISTADOR: ¿Cuál es tu visión de un mundo ideal y cómo trabajas para acercarte a 

ella desde tu puesto de GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES? 

- BRENNO: Desde mi puesto de GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES, he tenido la labor 

de acercar ese mundo ideal promoviendo nuestros valores y principios en un ámbito más 

amplio geográficamente que el estrictamente obediencial, trabajo en el que creo que nos 

encontramos implicados todos y en todo el mundo. Porque, al final, el mundo ideal de un 

masón se corresponde a su vez con nuestros valores y principios, ¿no crees? Es ese mundo 

utópico que anhelamos, hallado y visualizado también por los filósofos desde Platón hasta 

nuestros días, un horizonte al que siempre nos acercamos y siempre se nos aleja, como el 

horizonte, porque el trabajo para contribuir a la construcción de un mundo más ético y 



compasivo, a través de proyectos y acciones que reflejen nuestros ideales masónicos, es 

infinito. 
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Brenno de gira internacional como pianista 

- ENTREVISTADOR: ¿Puedes hablarnos sobre tu día a día como GRAN CANCILLER DE 

ASUNTOS EXTERIORES de la Gran Logia Simbólica Española y como hombre en la sociedad?  

- BRENNO: El hecho de cubrir el oficio de GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES no me 

hace diferente a cualquier otro hermano o hermana de la GLSE. No tengo horarios para ello y, 

distribuyéndome mi tiempo, intento dedicar parte de mi día a todas las facetas que me 

proporciona la vida intentando hacerlo lo mejor que puedo.  

Ahora bien, mi vida ha cambiado un poco por el oficio, siendo los viajes más frecuentes que los 

que hacía antes por razones musicales aunque, como Marco Polo, la curiosidad, el interés por 

descubrir y conocer, reconocer y ser reconocido, hacen todo muy llevadero. Comunicarme con 

hermanos masones y líderes masónicos de otras jurisdicciones me hace más fuerte aún en el 

convencimiento de que estoy, y de que estamos, en el camino correcto. Establecer y mantener 

relaciones fraternales con otras obediencias masónicas es esencial para promover la unidad y 

la colaboración en el ámbito masónico y participar en reuniones y conferencias relacionadas 

con la masonería, donde se discuten temas de interés masónico y se comparten experiencias y 

vivencias para transmitirlas a los demás. 

Por lo demás, mí día a día como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES de la GLSE es un 

«unicum» equilibrado entre mi pasión por la música, mi amor por los demás y el mundo en el 

que me encuentro y mi compromiso con la masonería. Cuando estudio una obra al piano o 

cuando doy clase, no siento que estoy haciendo algo diferente en mi vida que me aparta de mi 

condición masónica; y si pienso masónicamente cuando estudio a solas con mi instrumento o 

cuando doy clase, pienso también artísticamente cuando cubro mi oficio para la GLSE o para 

mi logia. Tal y como yo lo siento, interpretación e inspiración van siempre de la mano cuando 

de por medio hay ideales, principios y valores tan magnos. Como comentábamos antes, no veo 

caminos paralelos, sino un único camino que me permite contribuir al crecimiento personal y 

espiritual de los individuos y al bienestar de la sociedad a través de la educación musical y la 

promoción de los valores masónicos. 
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Momento previo al concierto 

- ENTREVISTADOR: ¿Cuáles han sido tus objetivos alcanzados, en las dimensiones masónica y 

profana, durante esta etapa de GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES? 

- BRENNO: Como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES de la Gran Logia Simbólica 

Española (GLSE), he tenido el honor de trabajar en la consecución de varios objetivos clave 

para nuestra obediencia masónica y un salario altísimo a nivel personal. Uno de los principales 

objetivos ha sido fortalecer los lazos fraternales entre nuestra obediencia y otras logias y 

obediencias masónicas en España y en el extranjero. Esto ha implicado la organización de 

encuentros, hermanamientos de logias, visitas y eventos masónicos que fomentan la amistad y 

la colaboración. He trabajado activamente en la mejora de las relaciones internacionales de la 

GLSE y su reconocimiento como pieza clave dentro de las obediencias adogmáticas y liberales. 

Esto ha incluido la firma de acuerdos de amistad y colaboración con otras jurisdicciones 

masónicas en diferentes países. Estos acuerdos fortalecen nuestra presencia global y 

promueven los principios masónicos en todo el mundo. En calidad de didacta, he subrayado la 

importancia de la formación masónica entre nuestros miembros. Hemos organizado 

conferencias, charlas y seminarios sobre temas masónicos relevantes, lo que ha contribuido al 

enriquecimiento espiritual e intelectual de nuestros hermanos. Durante mi mandato, la GLSE 

ha participado activamente en eventos masónicos nacionales e internacionales. Esto ha 

aumentado nuestra visibilidad en la comunidad masónica y ha fortalecido nuestros lazos con 

otras obediencias. Hemos llevado a cabo actividades diversas y filantrópicas que reflejan los 

valores masónicos de Fraternidad, igualdad y ayuda mutua. Estas acciones han tenido un 

impacto positivo en la sociedad y en el seno de nuestra obediencia y han fortalecido nuestra 

imagen como organización comprometida con la humanidad enorgulléndonos como miembros 

de las GLSE. Hemos trabajado en mejorar la comunicación dentro de nuestra obediencia, 

garantizando la transparencia en la gestión de la GLSE. Esto ha fortalecido la confianza de 

nuestros miembros en la administración de la obediencia. 

Resumiendo, mis objetivos como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES ha sido 

promover la unidad y la colaboración en el ámbito masónico, la Fraternidad in primis, 



fortalecer nuestras relaciones internacionales y mantener los valores masónicos en el centro 

de nuestras acciones y temas de trabajo. Estos logros han contribuido al crecimiento y la 

proyección positiva de la G.L.S.E. en la sociedad española y en la comunidad masónica 

internacional. 

-ENTREVISTADOR: También nos gustaría conocer ¿cuáles son tus prioridades para la 

organización antes de terminar tu mandato como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS 

EXTERIORES?  

- BRENNO: Mis prioridades como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES de la Gran Logia 

Simbólica Española (GLSE) para el período restante de mi legislatura se centran en consolidar 

los logros alcanzados hasta ahora y continuar fortaleciendo nuestra obediencia masónica en 

varios aspectos clave, que son: Unidad y Fraternidad, Relaciones Internacionales, Formación 

Masónica, Participación Activa, Transparencia y Comunicación, Valores Masónicos y, por 

último, Inclusión y Diversidad: 

 Unidad y Fraternidad: Mi principal prioridad sigue siendo fomentar la unidad y la 

Fraternidad entre las diferentes logias y obediencias masónicas en España. Esto 

implica continuar trabajando en la colaboración y la amistad con otras jurisdicciones 

masónicas y promover un ambiente de respeto mutuo y cooperación. 

 Relaciones Internacionales: Pretendo seguir fortaleciendo nuestras relaciones 

internacionales mediante la firma de nuevos acuerdos de amistad y colaboración con 

otras jurisdicciones masónicas en el extranjero. Esto ampliará nuestra red de contactos 

y promoverá la interacción masónica a nivel global haciéndonos sentir más hermanos 

con nuestros hermanos. 

 Formación Masónica: Considero que la formación masónica es esencial. Mi objetivo es 

continuar ofreciendo oportunidades de aprendizaje y formación masónica a nuestros 

miembros. Esto incluirá la organización de conferencias, talleres y charlas sobre temas 

relevantes. 

 Participación Activa: Me resulta importante incentivar la participación activa de 

nuestros miembros en las actividades masónicas es fundamental. Planeo continuar 

promoviendo eventos, actividades y proyectos que involucren a todos los hermanos, 

independientemente de su grado o logia de origen, y encuentros internacionales para 

hacer entender que todos hablamos el mismo idioma, un idioma universal como el de 

la música. 

 Transparencia y Comunicación: La transparencia en la gestión de la obediencia es 

esencial para mantener la confianza de nuestros miembros. Es fundamental que 

sigamos manteniendo la transparencia en todas nuestras acciones y mejorar aún más 

la comunicación interna para mantener a nuestros hermanos informados. 

 Valores Masónicos en la Sociedad: Me gustaría continuar promoviendo los valores 

masónicos de Fraternidad, igualdad y solidaridad en la sociedad es un objetivo 

constante. Esto implica participar en actividades sociales que tengan un impacto 

positivo en nuestra comunidad y dar visibilidad a través del Grupo de Comunicación de 

nuestra obediencia como el de otras con las que mantenemos relación. Es importante 

que cada miembro de la GLSE vea que no sólo contamos en España, sino que también 

tenemos mucho peso en el extranjero. 



 Inclusión y Diversidad: Trabajaré en la promoción de la inclusión y la diversidad dentro 

de nuestra obediencia y en las mesas de trabajo con las otras obediencias, 

asegurándome de que todas las personas, independientemente de su origen, género o 

creencias, se sientan bienvenidas y respetadas en las logias de cualquier país y 

cualquier obediencia. 

En definitiva, mis prioridades se centran en consolidar los logros anteriores y continuar 

promoviendo los principios y los valores masónicos en todos los aspectos de nuestra 

obediencia trasladando nuestra labor en el ámbito internacional. Mi compromiso es seguir 

fortaleciendo la G.L.S.E. como una organización que promueve la luz, la verdad y la Fraternidad 

en la sociedad española y en la comunidad masónica internacional. 
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Brenno en funciones de GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES 

- ENTREVISTADOR: Sabemos que eres un gran defensor de la igualdad, la solidaridad y la 

justicia social. ¿Cómo se relaciona esto con tus creencias masónicas y cómo crees que la 

Francmasonería puede contribuir a un mundo más justo y equitativo? 

- BRENNO: El compromiso con la igualdad, la solidaridad y la justicia social está 

profundamente arraigado en la masonería y en los principios que defiende. Estos valores son 

fundamentales en nuestra orden y se reflejan en nuestras acciones tanto dentro como fuera 

de la logia, en las mías como en las de cada hermano o hermana.  

La Francmasonería promueve la igualdad de todos sus miembros, sin importar su origen, raza, 

religión o posición social. Esta igualdad se manifiesta en el hecho de que todos los masones se 



sientan en un plano de igualdad en el templo masónico, independientemente de su estatus 

fuera de él. Creo firmemente que esta igualdad debe extenderse a la sociedad en su conjunto. 

La masonería nos enseña que todos los seres humanos son iguales en dignidad y derechos, y 

abogo por la promoción de la igualdad en todas las esferas de la vida.  

De la igualdad entre los seres humanos nace la solidaridad, otro punto clave de la masonería. 

Nos comprometemos a ayudar a nuestros hermanos en momentos de necesidad, pero 

también a contribuir al bienestar de la humanidad en general. Creo que la solidaridad debe 

extenderse más allá de nuestras logias y abarcar a toda la sociedad. A través de actividades 

solidarias y de servicio comunitario, la Francmasonería puede marcar la diferencia y contribuir 

a la construcción de un mundo más solidario y compasivo.  

Y para conseguir una Igualdad real y una solidaridad significativa, es fundamental y 

consustancial la justicia, que es además otro de los pilares de la masonería. Los masones 

abogamos por un mundo en el que prevalezca la justicia y en el que se respeten los derechos 

humanos. Como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES de la Gran Logia Simbólica 

Española, me esfuerzo por promover la justicia social en nuestra sociedad a través de acciones 

de concienciación social, educativas y filantrópicas. Trabajamos para apoyar a aquellos que son 

más vulnerables y para abogar por un sistema legal justo y equitativo.  

La Francmasonería puede contribuir a un mundo más justo y equitativo al servir como faro de 

valores éticos y morales en la sociedad. A medida que los masones trabajan en sí mismos para 

mejorarse como individuos, también se convierten en agentes de cambio positivo en sus 

comunidades. Nuestro compromiso con la verdad, la luz, la igualdad y la Fraternidad nos 

impulsa a trabajar en pro de un mundo en el que prevalezcan la justicia y la solidaridad. La 

Francmasonería ofrece a sus miembros una plataforma para crecer espiritual y moralmente y, 

al hacerlo, se convierten en defensores de la justicia social y la igualdad en la sociedad en 

general. Creo firmemente que nuestra orden tiene un papel importante que desempeñar en la 

construcción de un mundo más justo y equitativo para todos. 

- ENTREVISTADOR: En tu opinión, ¿cuál crees que es el mayor desafío que enfrenta la 

Francmasonería en la actualidad y cómo piensas que la organización puede superarlo?  Y a 

colación, la inteligencia artificial (IA) está transformando numerosos aspectos de nuestra 

sociedad, desde la medicina hasta la economía, ¿cómo crees que la IA podría influir en el 

futuro de la masonería y cuáles serían los aspectos positivos y desafíos que deberían 

abordarse? 

- BRENNO: El mayor desafío que enfrenta la Francmasonería en la actualidad es mantener su 

relevancia y atractivo en un mundo en constante cambio. La sociedad moderna está 

experimentando transformaciones rápidas en términos de tecnología, valores culturales y 

dinámicas sociales y la masonería debe adaptarse para seguir siendo significativa, utilizando y 

sabiendo utilizar las nuevas herramientas a disposición. Y lo puede hacer gracias al bagaje que 

nos ofrece el estudio y la aplicación de «nuestras» herramientas. La Francmasonería tiene 

profundas raíces en la historia, pero debe demostrar que sus principios y enseñanzas son 

relevantes en la sociedad actual. Esto implica la necesidad de comunicar de manera efectiva 

cómo los valores masónicos son de actualidad y pueden ayudar a las personas a navegar en un 

mundo complejo y a menudo caótico. Para mantenerse relevante, la masonería debe ser 



inclusiva y reflejar la diversidad de la sociedad moderna. Es nuestra gran riqueza. Esto significa 

que debemos abrir las puertas a personas de diferentes razas, géneros, orientaciones sexuales 

y trasfondos culturales, porque entre masones sólo hay personas, con su riqueza y su 

fundamental importancia.  

Por otro lado, la masonería históricamente ha sido una organización discreta. Si bien la 

discreción es importante, también es esencial comunicar de manera más efectiva quiénes 

somos y qué hacemos, pero siempre siendo conscientes de lo que es nuestra institución y 

respetando las formas y la belleza. Además, en un mundo volcado en las redes sociales, la 

transparencia puede ayudar a disipar malentendidos y percepciones erróneas sobre la 

masonería. La Francmasonería debe seguir siendo una gran escuela de aprendizaje, formación 

y crecimiento personal. Esto implica un énfasis en la formación continua de sus miembros para 

que estén equipados con las herramientas necesarias para comprender y aplicar los principios 

masónicos en sus vidas diarias.  

Los masones deben sentir la necesidad de ser activos tanto en sus logias como en sus 

comunidades. Esto significa participar en acciones sociales que reflejen los valores masónicos. 

Cuanto más visible sea la masonería como fuerza positiva en la sociedad, más atractiva será 

para nuevos miembros. A pesar de la necesidad de adaptación, la masonería también debe 

mantener sus tradiciones y rituales, es decir, aquello que nos distingue de cualquier otra 

asociación humana profana. Encontrar el equilibrio entre la tradición y la innovación es crucial.  

La masonería debe continuar promoviendo sus valores fundamentales de igualdad, justicia, 

Fraternidad, de ello solidaridad y tolerancia. Estos valores resuenan en una sociedad que busca 

un mayor sentido de comunidad y comprensión mutua. 

Por lo relacionado con la inteligencia artificial en la masonería, se implica un equilibrio 

cuidadoso entre la adopción para determinados fines de tecnología y la preservación de los 

valores y prácticas masónicas. Nuestro primer deber es garantizar que la IA se utilice de 

manera ética y que siga fortaleciendo los lazos fraternales y el crecimiento espiritual de los 

masones. 

En última instancia, la Francmasonería puede superar el desafío de mantener su relevancia 

abrazando los cambios de manera constructiva y manteniendo su compromiso y fidelidad con 

los principios que la han definido durante siglos. Al adaptarse a las necesidades de la sociedad 

actual sin perder de vista sus valores fundamentales, la masonería puede continuar siendo una 

fuente de inspiración y crecimiento espiritual para sus miembros y un faro de luz en la 

sociedad. 

ENTREVISTADOR: ¿Cómo ves tu futuro después de la GRAN CANCILLER DE ASUNTOS 

EXTERIORES? ¿Te has planteado presentar tu candidatura a Gran Maestre de la Gran Logia 

Simbólica Española? Y, de ser así, ¿qué te motiva a asumir este desafío y cuáles serían tus 

principales objetivos y visiones para el futuro de la Obediencia? 

BRENNO: No puedo informar de mi candidatura porque el primer paso, según tradición 

masónica, según historia de la GLSE y según Reglamentos, es el de postularse ante el Gran 

Consejo Simbólico. Solamente si el Gran Consejo Simbólico de noviembre aceptase mi 

candidatura, que presentaré con mucha ilusión y con la voluntad de trabajar por y para 



nuestra organización y junto a cada hermano y cada hermana, solo entonces podré decir que 

me voy a candidatar a Gran Maestre.  

Y es que, en realidad, postularme para Gran Maestre es una decisión que he tomado después 

de mucha reflexión y consideración. Mi motivación radica en el deseo de servir a nuestra 

obediencia y contribuir al crecimiento y fortalecimiento de nuestros principios y valores 

masónicos, dada mi experiencia como masón y como Gran Consejero. Yo creo que, más 

importante que mi candidatura o la de cualquier otro hermano, siempre debe estar la GLSE y 

nuestros hermanos y hermanas; y, desde una opinión y humilde y de servicio, creo que los 

objetivos que compartimos como prioritarios los hermanos y las hermanas y que, por lo tanto, 

hago míos también, son: ahondar en nuestros valores atemporales y nuestros principios, poner 

la Fraternidad como elemento central de nuestra obediencia, promover la unidad y la 

colaboración entre las logias, fortalecer nuestros lazos fraternales y continuar trabajando en la 

promoción de valores como la igualdad, la libertad y la Fraternidad en la sociedad. Creo, 

después de mi experiencia, pero siempre desde el aprendizaje, que la masonería adquiere su 

significado pleno cuando se realiza en Fraternidad, es decir, desde la pluralidad y la 

democracia, y por eso intento que las preocupaciones, las inquietudes y los proyectos que 

pudiera pensar en un futuro se correspondan, con la máxima fidelidad, con la de todos los 

hermanos y las hermanas.  

Y, debido a la Fraternidad y, por lo tanto, a mi voluntad de querer escuchar y compartir una 

organización desde todos, de todos y para todos, como GRAN CANCILLER DE ASUNTOS 

EXTERIORES (y desde cualquier oficio) seguiré fomentando la inclusión y la diversidad dentro 

de nuestra obediencia. Creo que una masonería sin una diversidad que se una a través de lo 

fraternal no tiene sentido, del mismo modo que no tienen sentido los discursos 

unidireccionales; más bien creo que lo que nos hace diferentes nos enriquece, y que ello nos 

permite seguir siendo un faro de luz y conocimiento para todos nuestros hermanos masones. 

Por lo tanto, mi visión es que nuestra obediencia siga siendo un ejemplo de cómo la masonería 

puede influir positivamente en la vida de sus miembros y en la sociedad en general. 

Una vez sea aceptada formalmente ante la Obediencia, mi solicitud a la candidatura, haré 

llegar a todos los HH mi programa con los puntos a desarrollar en el caso de tener el apoyo de 

los Hermanos y Hermanas de la GLSE en las elecciones.  

 

Brenno en camerino 



- ENTREVISTADOR: GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES, antes de concluir: después de 

responder a esta numerosa batería de preguntas ¿podrías formularte una pregunta, la que 

consideres oportuna, y responderla? 

- BRENNO: Por supuesto que sí. A mí me gustaría abordar una cuestión que considero 

relevante: 

¿Cuál debe ser el papel de la Gran Logia Simbólica Española en la comunidad internacional y 

cómo contribuye a la promoción de valores masónicos a nivel global?  

- BRENNO: La Gran Logia Simbólica Española, a través de su papel en asuntos exteriores, tiene 

un compromiso con la comunidad internacional y la promoción de valores masónicos en todo 

el mundo. Trabajamos en estrecha colaboración con otras obediencias masónicas y 

organizaciones filosóficas como U.M.M., CLIPSAS, A.M.E, CoMaLaCe, E.M.E. … siendo parte 

activa en los encuentros y mesas de trabajo en un espíritu de Fraternidad y colaboración. 

Nuestra labor en el ámbito internacional se enfoca en fomentar la paz, la solidaridad, la 

tolerancia y la comprensión mutua entre las naciones. Creemos que la masonería puede 

desempeñar un papel significativo en la promoción de un mundo más justo y equitativo, y 

trabajamos para difundir estos valores a nivel global. Colaboramos con organizaciones 

filantrópicas en proyectos humanitarios y educativos en diferentes países. También 

promovemos el diálogo intercultural y la tolerancia religiosa como un medio para construir 

puentes entre las diversas culturas y creencias. Concretando, la Gran Logia Simbólica Española 

se esfuerza por ser un actor positivo en la comunidad internacional, abogando por la paz, la 

justicia y la Fraternidad en un mundo que a menudo enfrenta desafíos significativos. Creemos 

en la importancia de trabajar juntos para crear un mundo mejor y más armonioso para las 

generaciones futuras. 

- ENTREVISTADOR: GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES, para concluir, ¿podrías 

compartir con los lectores una cita, un proverbio o un mensaje que te haya inspirado a lo 

largo de tu vida y que te haya ayudado en tu camino como líder y como masón? 

- BRENNO: Frases y citas hay muchas, y muchas veces utilizadas después de haberlas 

extrapolado de su contexto. Pero cuando ciertas palabras, dichas por la persona justa en el 

momento justo, se reciben en su sentido pleno, entonces florece ese entendimiento, como en 

la música, en el que la Fraternidad pasa a convertirnos en iguales. A mí, personalmente y 

desde esta óptica, una cita que siempre me ha inspirado es: «la verdadera sabiduría está en 

reconocer la propia ignorancia» del filósofo Sócrates. Esta frase me recuerda la importancia de 

la humildad y la búsqueda constante de conocimiento, dos principios fundamentales en la 

masonería. Nos motiva a mantenernos abiertos a aprender de otros y a nunca dejar de crecer 

como personas y como masones. A Sócrates añadiría la frase de Tomás Moro: «humildad, 

aquella profunda dulce raíz de la que se originan todas las virtudes celestiales». 

ENTREVISTADOR: GRAN CANCILLER DE ASUNTOS EXTERIORES, te agradecemos sinceramente 

por compartir tus experiencias y reflexiones con nosotros hoy. Ha sido un honor conocerte 

mejor y aprender de tu sabiduría masónica y personal. 



BRENNO: El honor ha sido mío. Agradezco la oportunidad de compartir mi viaje masónico y 

mis pensamientos sobre la masonería. La búsqueda de la verdad y la luz continúan y espero 

que nuestras conversaciones inspiren a otros en su propio camino masónico. 

Impresión del entrevistador 

Durante la entrevista, Brenno ha mostrado una gran apertura y sinceridad al responder las 

preguntas. Mi reflexión desde el punto de vista personal es que es una persona apasionada, 

comprometida y equilibrada en todos los aspectos de su vida, he podido notar su gran 

humildad y cercanía, lo que demuestra que a pesar de sus funciones como GRAN CANCILLER 

DE ASUNTOS EXTERIORES en la Francmasonería, es una persona muy humana y accesible. 

También he apreciado su compromiso con la familia y el cuidado de su vida personal, lo que 

denota una gran sabiduría en el manejo de su tiempo y recursos. 

En general, como entrevistador,  el perfil de Brenno me ha dejado con una gran admiración. Su 

ejemplo demuestra que es posible mantener un equilibrio entre las facetas que desarrolla, y 

seguir siendo una persona comprometida con los valores y principios de la francmasonería. 

Es un honor haber tenido la oportunidad de conocerlo mejor a través de esta entrevista y 

estoy seguro de que seguirá siendo una inspiración para muchos en la comunidad masónica. 


